

DIE STIFTUNG WELTETHOS

Für interkulturelle und interreligiöse
Forschung, Bildung und Begegnung



Für ein gelingendes Miteinander in Vielfalt

 www.weltethos.org

GEMEINSAME WERTE ÜBER GRENZEN HINWEG

Für eine bessere Welt brauchen wir eine gemeinsame Basis. Werte, Normen und Haltungen, über die wir uns einig sind. Nur so können wir ins Gespräch kommen und miteinander die Welt gestalten. Die gute Nachricht ist: Diese Werte gibt es schon.

Prinzipien und Werte

1993 entstand unter Federführung von Prof. Dr. Hans Küng die „Erklärung zum Weltethos“. Darin verständigte sich das „Parlament der Weltreligionen“ auf gemeinsame Werte und Prinzipien:

- | | |
|--|--|
|  Goldene Regel der Gegenseitigkeit |  Ökologische Verantwortung |
|  Menschlichkeit |  Wahrhaftigkeit |
|  Gewaltlosigkeit |  Gleichberechtigung & Partnerschaft |
|  Gerechtigkeit | |

Wir zeigen Wege auf, wie diese Werte gelebt und erlebt werden können – im Privaten wie in unseren Gemeinwesen, in Bildung, Politik, Wirtschaft und Kultur – über die Grenzen von Religionen und Weltanschauungen hinweg.

DIE STIFTUNG

Die Stiftung Weltethos geht auf das „Projekt Weltethos“ des weltweit bekannten Schweizer Theologen Hans Küng zurück. Ziele der Stiftung sind die Vermittlung ethischer und interkultureller Kompetenz sowie Dialog, Zusammenarbeit und Frieden zwischen Religionen und Kulturen. Dazu führt die Stiftung Weltethos – auch international – unterschiedlichste Projekte durch.

- 1990** Begründung des „Projekt Weltethos“ durch Hans Küng mit Publikation des gleichnamigen Buches
- 1993** Verabschiedung der Erklärung zum Weltethos
- 1995** Gründung der Stiftung Weltethos Tübingen durch Hans Küng und Karl Konrad Graf von der Groeben
- 2012** Eröffnung des Weltethos-Instituts an der Universität Tübingen

**WERTE LEBEN.
GESELLSCHAFT GESTALTEN.
FRIEDEN STIFTEN.**

RELIGIONEN & KULTUREN

Räte der Religionen

🌐 www.weltethos.org/raete-der-religionen

Räte der Religionen tragen zum gesellschaftlichen Zusammenhalt auf kommunaler Ebene bei. Sie sorgen für Teilhabe und Solidarität und setzen Zeichen gegen Diskriminierung, Polarisierung und Religionsfeindlichkeit. Wir beraten und vernetzen dazu Kommunen in Baden-Württemberg und fördern den jungen interreligiösen Dialog.

Ausstellung

„Weltreligionen – Weltfrieden – Weltethos“

🌐 www.weltethos.org/ausstellung

Die Ausstellung „Weltreligionen – Weltfrieden – Weltethos“ lädt dazu ein, die vielfältige Welt der Religionen und die Bedeutung ihrer ethischen Botschaften und deren Relevanz für die heutige Zeit kennen zu lernen und zu verstehen.



BILDUNG & GESELLSCHAFT

Weltethos-Schulen

🌐 www.weltethos.org/weltethos-schulen

Die Weltethos-Idee bietet ein Dach, unter dem eine von allen mitgetragene, wertorientierte Schulkultur geprägt und gelebt wird. An einer Weltethos-Schule schaffen Lehrer*innen, Schüler*innen sowie Eltern einen Raum, in dem in der Vielfalt das Gemeinsame erkennbar und erfahrbar wird.

worldlab

🌐 www.weltethos.org/worldlab

Das Labor für eine gelebte Demokratie: Hier stärken wir in einer Workshopserie mit Praxisprojekt Demokratiekompetenzen von Schüler*innen an allgemeinbildenden und beruflichen Schulen.

Weltethos-Reden

🌐 www.weltethos.org/weltethos-reden

Seit dem Jahr 2000 veranstalten wir gemeinsam mit der Universität Tübingen die Weltethos-Reden. In diesen Reden nehmen herausragende Persönlichkeiten aus unterschiedlichen Blickwinkeln Stellung zur Weltethos-Thematik.

WORKSHOPS

🌐 www.weltethos.org/angebote

Wir bieten verschiedene Workshops für Schüler*innen, Lehrer*innen und Bildungsakteur*innen an.

VERANSTALTUNGEN

🌐 www.weltethos.org/veranstaltungen

Wir führen verschiedene interreligiöse und interkulturelle Veranstaltungen und Vorträge rund um Frieden, Nachhaltigkeit, Demokratie, Bildung und Dialog durch.

SIE SIND AUF DER SUCHE NACH REFERENT*INNEN?

🌐 www.weltethos.org/freie_mitarbeitende

Unsere Freien Mitarbeitenden und Botschafter*innen können für Ihren Workshop, Ihren Vortrag oder Ihre Veranstaltung angefragt werden.

PROJEKT WELTETHOS



Weltethos-Institut

🌐 www.weltethos-institut.org

Das Weltethos-Institut ist eine Forschungs-, Lehr- und Bildungseinrichtung an der Universität Tübingen mit dem Ziel, Werteorientierung in Wirtschaft und Gesellschaft zu fördern. Es wird von der Stiftung Weltethos getragen und von der Karl Schlecht Stiftung finanziert.



Stiftung Weltethos Schweiz

🌐 www.weltethos.ch

Hans Küng gründete 1996 die Stiftung Weltethos Schweiz, um die Idee des Weltethos auch in der Schweiz zu etablieren.



Initiative Weltethos Österreich

🌐 www.weltethos.at

Mit dem Ziel, ethische Bewusstseinsbildung und Weltethos in allen Lebensbereichen zu fördern, gründete Prof. Edith Riether 2006 die Initiative Weltethos in Österreich.



Stiftung Weltethos

Eisenbahnstr. 1
72072 Tübingen

+49 (0) 7071 40053-0
office@weltethos.org
www.weltethos.org

-
-  projektweltethos
 -  Stiftung Weltethos
 -  Stiftung Weltethos
 -  stiftungweltethos
 -  Die Tugend von heute